

支えあう街

発行責任者 鶴ヶ谷地区社会福祉協議会

地域活動に思う事

会長 木津谷 恭規

未だインフルエンザ、コロナ等の感染症が終息せず、マスク無しでの外出が心配な日々が続いておりますが、皆様におかれましては如何お過ごしでしょうか。

今年度も町内会の皆様や、福祉委員の皆様方に、日々高齢者の見守り活動の推進を継続して頂き、心から感謝申し上げます。お陰様で重大な事故もなく、又未然に防ぐ事が出来たと思っております。

最近は、県内の高校においても「居場所カフェ」と称して、進路選択や困りごと等を抱える生徒に居場所を提供する取り組みが、広がりつつあるようです。鶴ヶ谷地区でも、小中高校の児童生徒の方々と連携し、多世代間交流をどのようにしていくか又、地域の活性化を若い感性で、どう実現していくかの、取り組みを検討中だそうです。期待し、応援して行きたいと思っております。地区社協も「鶴っこサロン」を令和7年度も開催して参ります。高齢者の皆様はもちろんのこと、多世代交流を目指して、誰でも集える楽しい企画を考えておりますので、是非ご参加をお待ちしております。

これからも地域の中で安全、安心で平穏な生活を送り続け又、楽しく過ごせますように、鶴ヶ谷地区社協も、民児協・包括支援センター及び各種福祉団体の皆様と共に、連携して、諸事業を継続して参りたいと思います。そして、個々を尊重する豊かな鶴ヶ谷でありますよう願ってやみません。今後とも更なるご支援ご協力をよろしくお願い申し上げます。

「社会を明るくする運動」とは

向こう三軒団隊

「社会を明るくする運動」とは、犯罪の予防および再犯の防止を目的とした地域社会の取り組みです。この運動は、地域住民が協力し合い、共に犯罪に対する意識を高め、地域の安全を守ための活動を行うことを推進しています。当地区の推進委員の構成メンバーは町内会連合会や地区内の各種団体、幼稚園・小学校・中学校、及び市民センター、郵便局の代表で構成されています。役員は、保護司を中心に、民生委員、更生保護女子会及び社明協力者で活動しています。

具体的には、各学校の協力を得て、児童生徒の皆さんから社明標語を募集し、選ばれた優秀作品を社明チラシに印刷し、各学校・幼稚園に配布していただき、各町内には班ごとに回覧をお願いし、また、中学校のボランティアの生徒により・商店街で配布していただいております。

鶴ヶ谷地区推進委員会

委員長 横澤行夫

令和6年度 福祉委員全体研修会

令和6年11月9日(土)鶴ヶ谷市民センターにおいて、令和6年度鶴ヶ谷地区福祉委員全体研修会を74名の参加者により開催されました。

研修会では、鶴ヶ谷地区社協木津谷会長から新たに作成された『福祉委員のしおり』により、福祉委員活動のポイントである、「日常活動」・「見守り方法」・「支援活動」等について説明が行われました。

続いて、くらしの学びサポートオフィスHuman Being 代表 菅原 清香様による、「防災に関する基礎知識」の講演につづき、防災力が高められる『防災すごろく：助け合ってご～(GO)！』を10グループに分かれてすごろくゲームを行いました。楽しみながら防災の知識を深めることができ、とても勉強になりました。

講演後、津軽三味線奏者福士姉妹による演奏が行われ、中学生と高校生とは思えない大変素晴らしい演奏に、会場は拍手喝采となりました。

今回の研修会は「福祉委員活動の再確認」と、楽しいゲームによる「防災に関する基礎知識」を深め、更には素晴らしい津軽三味線の演奏を堪能することができた大変有意義な研修会になりました。



市民センターまつり

10月26日(土)鶴ヶ谷市民センターまつりが、ステージ13団体、展示16団体、模擬店9団体等、その他館外でも展示ありました。

ステージでは仙台三高吹奏楽部によるオープニング演奏により華々しく幕を開けました。

鶴ヶ谷地区社協も模擬店で、ドリップした美味しいコーヒーを無料で約450杯ほど提供いたしました。また、小学生以下の子供さん達にはお菓子やボールペン等を、空くじ無しのくじ引きで楽しんで頂きました。

当日は、お子様連れの方が多く参加されていて、皆様に楽しんで頂き、私達もいつもながらホッコリした1日を過ごす事ができました

今年も10月25日(土)の開催予定です。

皆さんお誘い合わせの上、是非ご来場下さい。お待ちしています。



睦町内会移転に思う

睦町内会 会長 鈴木 里美

令和2年仙台市鶴ヶ谷第二市営住宅団地再整備事業が始まり、同年8月から仮移転が開始されました。今年一部工事が終了に伴い2月から11月にかけて、睦町内会全世帯(229世帯)及び6丁目中央町内会の一部世帯が、順次新住居への移転が開始となります。

今の所、令和10年以降の最後の工事終了後、残りの約130世帯が順次入居となり、新しい体制で、第一歩を歩み始める事となる予定です。

移転から本移転まで数年を要し、その間に、住居者の高齢化もますます進んでおります。今までと変わらぬ町内会活動を継続して行きたいと思いますが、町内会の皆様の年齢や体力等々、気がかりな点が多くあります。今は皆様の移転が滞りなく出来る事を願うばかりです。

移転に伴い、今まで以上に町内会員相互の親睦を深めていき又、鶴ヶ谷包括支援センターや民児協、鶴ヶ谷地区社協等諸団体とのご協力を賜りながら、一人一人が安心安全な生活を送れるように、今後ともますます精進していきたいと思う今日この頃です。



サロン紹介 (四丁目ニコニコ食事会)

鶴ヶ谷四丁目町内会は、集会所を東日本大震災で被害を受け、小規模損壊のまま使用していましたが、今年度市の助成を受け新築での建て直しの許可が決まりました。6月から解体、9月末建築完成となり、10月から新集会所での活動を開始しました。

そして、コロナで活動を控えていた「ニコニコ食事会」を開催することができました。80才以上の高齢者(130人)を対象に希望をつのり30名の参加を得ました。11月3日と4日の二回に分かれて開催しました。

4年ぶりの開催になり、久しぶりの顔を会せての食事やおしゃべり、歌やハーモニカ等、笑顔あふれる楽しい会になりました。

隣近所でもなかなかお話しする機会は多くないので、これからも続けていきたいと思います。



受賞おめでとうございます

地域の福祉活動を積極的に推進し貢献された方々が表彰されました。

宮城県共同募金会より会長表彰
木津谷 恭規 様

仙台市共同募金委員会より会長表彰
三品 恵一 様 相澤 秋夫 様 松谷 幸男 様 千葉 良雄 様

「鶴っこサロン」

今年度も下記のとおり開催いたしました。

コーヒーやお菓子を頂きながら、健康講話・口腔体操・ダーツ大会・かるた大会等を楽しく開催することができました。ご協力いただいた、鶴ヶ谷包括支援センター様・広瀬川俱乐部様・開催町内会の皆様に心より感謝申し上げます。

開催日	開催町内会名	開催場所
5/18(土)	二丁目中央町内会	二丁目中央集会所
6/15(土)	六丁目北町内会	六丁目第三集会所
9/29(日)	六丁目東町内会	鶴ヶ谷東コミセン
11/17(日)	六丁目睦会町内会 六丁目中央町内会	六丁目中央集会所
2/15(土)	一丁目東町内会	一丁目東町内会集会所
3/15(土)	一丁目西町内会	一丁目西町内会集会所



令和6年度 主な活動

4月20日 定期評議員会	11月 9日 福祉委員全体研修会(74名参加)
5月29日 新任福祉委員研修会	2月26日 下期コーディネーター会議
6月28日 各種団体へ助成金交付(5団体)	4月～3月
6月22日 町内会長会議(社協会費納入説明) 9/18 1,565,070円市社協へ納入	① 常任理事会 12回
9月11日 上期コーディネーター会議	② 二役会 10回 (オンライン含む)
9月28日 共同募金納入説明会 12/4 1,287,535円共同募金会へ納入	③ 役員会 3回
10月26日 鶴ヶ谷市民センターまつりに参加	④ 小地域福祉ネットワーク活動 社協サロン「鶴っこサロン」開催(今年6回開催) 各該当町内会 いきいきサロン・交流会の開催

鶴ヶ谷地区社会福祉協議会は、明るく住みよい町づくりのため、皆様のご協力をいただきながら、地区内のさまざまな福祉活動を行っています。